

TEMPOUX INFOS X

Mensuel - N° 25 - Mars 1989.

THEATRE
AU PROFIT DES ECOLES



11 mars à 20h.
salle st-hilaire

LES CYCLOS



Comédie en trois actes de Ch. Bierlaire
présentée par la MERA (asbl)

ENTREE : 200 FRS

PREVENTE : 150 FRS AUPRES DES ENSEIGNANTS

OU PAR TELEPHONE AU 56.70.66

LE SIECLE DE MALHEUR (C)

Le La carrière du Fayt est exploitée de 1605 à 1671 pour la construction des « censés » au nombre de neuf. Parmi celles-ci la grande cense qui, en 1637, devint la propriété du comte Jehan de Gosée, receveur général des domaines du comté de Namur. La paneterie appartenait en 1638 à messire Jean comte de T'Serclaes Tilly, en 1654 elle passa dans la maison de Gosée et ensuite dans celle des barons de Ponty et comtes de Fallais, qui la possédèrent jusqu'en 1789. Le fief de la paneterie consistait en un revenu de 8 muids d'épeautre affecté sur le fief de Coteau et était attaché à la seigneurie de Balâtre.

La Famille de Ponty descend de Godefroid de Ponty mort en 1558; l'un de ses petits-fils, Hugues de Ponty, né en 1575, épousa Marie de Ladeuze qui fut enterrée à Temploux. Le cousin de ce dernier, Philippe de Ponty, chevalier, seigneur de Hingeon, de Pontillas, etc, mort en 1648, fut bailli et mayeur de Fleurus. La cense située devant l'église de Temptoux s'appela alors « le cortil (15) du lieutenant Bailly ».

L'un des descendants de Hugues de Ponty, Henry-Joseph de Ponty, seigneur de Suarlée, épousera sa cousine Marie-Françoise de Ponty. Leur fils, Philippe-François, baron de Ponty de Suarlée, époux de Marie-Joseph de Marotte de Montigny, deviendra seigneur de Temploux et grand mayeur de Namur.

En 1633, le Duc Charles de Lorraine, chassé de ses Etats, se réfugia aux Pays-Bas. Lorsque Richelieu, en 1635, entama la lutte à la fois contre l'empereur et contre l'Espagne et s'allia à la Suède dans la guerre de Trente Ans (1618-1648), le duc de Lorraine se mit au service des Espagnols avec ses soldats. La terreur du nom des Lorrains était telle dans la région que les habitants de la campagne fuyaient devant eux, abandonnant leurs maisons. Les années 1636 et 1637 virent chez nous l'un des plus terribles fléaux de cette guerre.

Les troupes lorraines cantonnées dans le Namurois égrenèrent leur chapelet de rapines et de désastres, surtout dans l'Entre-Sambre-et-Meuse. Pour comble de malheur, la peste fit son apparition et acheva de désoler le pays. La "Ruelle brûlée" est celle où l'on brûlait jadis les pailles des pestiférés.

De 1640 à 1655, la plupart des villages de notre région furent complètement ravagés. Plusieurs localités de la Basse-Sambre, dont Auvélais, furent pillées, incendiées et la population complètement anéantie. Les anciennes archives gardent de nombreuses cartes donnant les cantonnements et les positions des troupes ducales dans notre région où elles éalisaient régulièrement domicile. Sur l'une de ces cartes nous voyons que l'artillerie était disposée entre Temploux, Spy et Mielmont. Dans ces campagnes, nous avons trouvé plusieurs boulets de canon du XVII^e siècle, conservés au musée communal.

(15) cortil: petite exploitation rurale (courtil).

★ L'ASBL Saint-Hilaire s'est réunie en Assemblée Générale annuelle le 30 janvier. Les représentants des associations du village ont constaté avec satisfaction les travaux entrepris dans la salle (buvette remise à neuf et carrelage mural dans la cuisine). Ils ont accueilli un nouvel administrateur: Mr Victor Dauginet (Place Madelin, 4 - tél. 56.67.50) s'occupera désormais des réservations de la salle St-Hilaire en remplacement de Mr Freddy Saintrain à qui de vifs remerciements furent adressés pour les services rendus.

★ Pour vos Mariages,
Communions,
Réunions,
Réceptions,

LA SALLE SAINT-HILAIRE DE TEMPLoux

vous offre :

- x Un cadre spacieux et agréable,
- x Un vaste parking,
- x Une cuisine totalement équipée,
- x Un mobilier robuste et plaisant,
- x La possibilité de vous fournir lors de vos réceptions
en VAISSELLE & BOISSONS DIVERSES

Renseignements et Location : Tél. : 081/56.67.50



Après le souper de la Relève du 11 février, un loden et une paire de jumelles (avec étui en cuir) ont été oubliés à la salle St-Hilaire. Rens. chez Pol Sellier (tél. 56.66.44).

►BAPTEME

5 février: Jonathan Laurent, fils de Claude et
de Véronique Boucher.

►Etant donné que la fête de Pâques sera célébrée cette année le 26 mars, la messe des enfants sera dite exceptionnellement l'avant-dernier dimanche du mois, soit le **19 mars** à 11 h.

►C'est le dimanche **28 mai** prochain que les enfants nés en 1981 ou élèves de deuxième année primaire communieront pour la première fois. Les inscriptions sont à rentrer au plus tôt chez Renée Beaufay, chemin des merisiers, tél. 56.80.40.

GUY PETIT

Avenue du Bois l'Evêque 31 - 5141 WIERDE (Namur)

CHAUFFAGE CENTRAL - GAZ - MAZOUT
SANITAIRE

Vente, Placement, Entretien.
Chaudières, Brûleurs, Régulations.

TEL. 081/40.08.35

Agréé CEDICOL

ATT. : 92.136/002/0004



A la naissance d'un enfant, le couple peut se sentir isolé. sa vie est bouleversée, doit être réorganisée.

Certains personnes ont ressenti l'importance de partager leur expérience, de rencontrer d'autres parents.

Cette préoccupation a été à l'origine de la naissance d'animations, de groupes.

L'idée de départ a été de créer un lieu de rencontre pour les parents accompagnés ou non de leurs enfants.

Des groupes de ce genre sont nés un peu partout à Bruxelles, à Namur, etc. Ils se sont regroupés sous le nom de **Ligue des Bébés**. Cela permet aux mères de surmonter les moments difficiles, de rencontrer d'autres parents confrontés aux mêmes problèmes et de mieux comprendre leur enfant.

C'est pourquoi la section de la Ligue des Familles de Temploux vous propose une fois par mois, le vendredi de 13h.30 à 16 heures, une après-midi rencontre au local de la bibliothèque (à côté de la salle Saint-Hilaire).

Pour cette première rencontre qui aura lieu le **vendredi 10 mars**, nous vous proposons une vidéo: la première émission de "Bébé est une personne" **Voyage au centre de la mère**.

Nous choisirons ensemble le thème de la réunion suivante en réponse à vos attentes. Venez-y nombreux, accompagnés de vos petits enfants, des jeux seront mis à leur disposition.

Les personnes qui ont des difficultés de déplacement ainsi que toute personne qui désire recevoir un supplément d'information peuvent téléphoner chez Odette Laoureux (tél. 56.79.16.). A bientôt !



Toutes les familles qui veulent utiliser le service de BABY SITTING organisé par la section de la Ligue des Familles de Temploux sont invités à téléphoner à Philippe Laoureux (tél. 56.79.16).

Les tarifs sont les suivants: 75 frs l'heure (avec un minimum de 300 frs si la garde dure moins de 4 heures); après minuit: 100 frs l'heure; forfait pour la nuit: 500 frs.

***LA GARE DE WANNSEE - François-Olivier Rousseau**
Ed.Grasset - 1988 - 295 p.

La fièvre des prix littéraires s'est apaisée. Dans le calme revenu, apparaît un auteur moins connu, plus discret et moins exhibé par les médias. François-Olivier Rousseau a 41 ans et s'est retiré dans le calme de l'Ile de Man pour poursuivre son oeuvre littéraire. En 1981, il a obtenu le Prix Médicis pour **L'enfant d'Edouard**. En 1986, le Prix Marcel Proust pour **Sébastien DORE** et en 1988, il vient de recevoir le Grand Prix du Roman de l'Académie Française.

Pourtant ce livre n'est pas un roman à la mode; ce n'est ni un événement qu'on analyse, ni une autobiographie, ni un fait-divers. L'auteur remonte le cours des siècles et situe son récit dans cette période qu'on a surnommée "la belle époque", celle où il faisait bon vivre avant la grande tourmente de la guerre 14-18.

Le choix du lieu (Berlin) et des deux héros suédois (Nils et Sven) marque l'originalité de F.O.Rousseau. Ces deux jeunes gens sont venus en Allemagne pour s'initier à la peinture et former cette avant-garde que l'histoire baptisera "l'expressionnisme". L'auteur décrit leurs doutes et leurs errances avec cette touche délicate qui a fait de lui, l'écrivain du regret et de la nostalgie. Il recrée pour nous cette époque qui foisonne de talents extraordinaires: poètes, peintres et artistes que la guerre balayera inopinablement. La gare de Wannsee (petite gare de Berlin) va devenir leur symbole et l'étiquette de leur groupe. Nous vivons cette vie de bohème dans des ateliers glacés et des pensions minables. Nous ressentons avec les deux héros, l'hostilité des bourgeois, l'ironie et la faim. Nous recherchons avec eux un nouveau style, tout cela dans une amitié profonde qui ne se disloquera qu'avec le succès. Nous suivons les discussions animées et cette "faune" un peu spéciale (bourgeois en rupture de famille, rapins, logeuses, modèles nus, milieu interlope). Fait assez rare dans notre littérature contemporaine, l'auteur ne fait qu'effleurer leurs bonnes fortunes amoureuses.

C'est dans une langue admirable que Rousseau évoque l'atmosphère de Berlin, ses rues, ses arbres, ses petits chemins défoncés qu'il voit avec les yeux et le pinceau de Sven et de Nils, comme s'il avait fait partie du groupe et comme s'il avait paratagé leur vie journalière.

Je laisse la conclusion à l'écrivain Dominique Fernandez: "De tous les romans français parus cette année, c'est à la fois le plus riche de sens et le mieux écrit".

F.C. TEMPLoux

40 ANS

PAR LOUIS MASSART.

Le grand jour est arrivé. Nous sommes le 22 juin 1952. Il fait radieux et Temploux joue son dernier match de qualification. Il a gagné de justesse contre Sinsin et Mettet et rencontre son dernier adversaire Loyers sur le terrain de Wallonia Namur. A Temploux, c'est la kermesse et la fanfare a accompagné l'équipe à l'arrêt du tram « à la petite boutique » (comme on dit à l'époque). C'est un tram spécial avec plusieurs remorques qui s'arrête à Namur, avenue des Combattants (au coin du parc).

Le matin même, lors de l'assemblée générale, de grosses discussions éclatèrent: la plupart des clubs souhaitaient que Temploux figure dans leur série (supporters oblige). Le président coupa court en signalant qu'il fallait d'abord que Temploux se qualifie.

En fait, la situation se présente bien car il suffit d'un match nul pour que « les aviateurs » montent en division II. La grande foule est présente à Wallonia. Gérard Piret entame la marque. Temploux joue très bien, insiste et porte le score à 2-0. Cette fois, pour nous tous, la montée se profile... mais c'est méconnaître la pugnacité de Loyers qui se déchaîne et revient à 2-1. Dans l'ultime quart d'heure, c'est la panique; harcelé, notre brave Jean Lombet encaisse un nouveau but: 2-2. Je ne vous dirai pas combien furent longues les dernières minutes et nombreux les hurlements à l'adresse de l'arbitre: « Il est l'heure ». C'est enfin le coup de sifflet final: on s'embrasse, les fleurs sortent d'on ne sait où et le champagne de de la voiture d'un président Piret toujours optimiste.

Le retour est triomphal. Depuis l'arrêt du tram, la fanfare et la foule accompagnent notre équipe vers la place et la fête. On dépose des fleurs au monument dans l'émotion que vous devinez. Enfin, la fête éclate et le bal se déroule jusqu'aux petites heures. On y évoque ses émotions, on y reparle des buts et on arrose le premier succès marquant de l'équipe.

En 1952-1953, nous jouerons en Division II provinciale et écrirons une nouvelle page de gloire.



A la demande du comité de la Brocante, les cloches, lors de leur retour solennel de Rome le jour de Pâques, ont accepté de faire un détour par Temploux.

Tous les enfants jusque 12 ans sont attendus le 26 mars à 11h.30 devant l'église pour une gigantesque chasse aux oeufs !

éts Piret- Bilande

Chaussée de Nivelles 234

5810 TEMPLoux

Tél. 566176



MAZOUT CHAUFFAGE
ET DIESEL



HUILE SUNOCO